

México seguirá con pobre crecimiento: Riner (El Financiero 24/03/10)

México seguirá con pobre crecimiento: Riner (El Financiero 24/03/10) Isabel Becerril Miércoles, 24 de marzo de 2010
El avance del PIB sería de 3.6% en 2010, advierte. Exportaciones manufactureras, motor de impulso. Quedaron atrás los aumentos explosivos de las remesas. Víctor Felipe Piz y Deborah Riner. (Foto: Gretta Hernández) · Impulsarán al país las manufacturas: AmCham El crecimiento económico de México se deberá al avance de las exportaciones manufactureras, y no al mercado interno, afirmó Deborah L. Riner, economista en jefe de la Cámara Americana de Comercio (AmCham, por sus siglas en inglés). Dejó en claro que las remesas contribuirán al consumo interno en el país, pero el ascenso de éstas será lento, porque sus aumentos explosivos quedaron atrás. Acerca del turismo en México dijo que enfrenta momentos difíciles, porque el número de visitantes estadounidenses ha descendido considerablemente, en gran parte debido a los elevados niveles de inseguridad. Sin embargo destacó que México sigue siendo atractivo para la Inversión Extranjera Directa (IED). Tan es así que en el presente año será de entre 20 mil y 22 mil millones de dólares. Aclaró que la caída en el número de turistas no se ha dado de un solo lado, pues, aunque en menor medida, también ha descendido el número de paseantes mexicanos en EU. El problema no sólo está en los elevados niveles de inseguridad que presentan algunos estados de la República Mexicana, sino también en que los estadounidenses no cuentan con suficientes recursos para comprar una casa o para vacacionar. Para la economista, las expectativas de crecimiento para México en 2010 son de 3.6 por ciento, ya que viene de una caída muy fuerte, de 6.5 por ciento, en 2009, por lo que tardará éste y el próximo año para regresar a los niveles de 2008. Reconoció que el Producto Interno Bruto (PIB) puede alcanzar un avance de 5 por ciento. "Eso podría ser factible; el problema está en si esa tasa puede sostenerse." Desafíos Riner consideró que México seguirá con una tasa de crecimiento no superior a 3 por ciento, es decir con avances pobres. Su impulso económico dependerá de las exportaciones manufactureras, la creación de empleo inadecuado, captación de remesas por abajo de los dos dígitos, y una caída en la fuentes de ingresos turísticos. El reto que se le presenta a México es desarrollar su mercado interno, que sea "más vibrante", resaltó. Mencionó que las autoridades de EU continúan analizando la acreditación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), y confió en que se resolverá de manera satisfactoria, pues de lo contrario sería un golpe a la competitividad de las empresas, al tener que pagar doble tributación. Por su parte, Mónica Barba Alferes, directora de finanzas de la firma francesa G.S.E.B., advirtió que las empresas que migraron de México en los dos últimos años lo hicieron porque el país ha dejado de ser competitivo, sobre todo en materia tributaria y laboral. En su participación en la Conferencia Riesgo País 2010 Coface comentó que la firma que representa salió de México, entre otras cuestiones, porque el tiempo de entrega de los pedidos a la planta de Celaya era de hasta 180 días, mientras que los que se hacen al complejo de China tardan 90 días. "La filial G.S.E.B. establecida en México estaba fuera de competitividad, sobre todo por las cargas fiscales; era tres veces más caro producir aquí que en China o Suramérica." Comentó que la empresa francesa, que antes se dedicaba a fabricar enseres domésticos de teflón en México y generaba 800 empleos, hoy sólo es una comercializadora.